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第２７１回研究科委員会・第３８８回教員会議 議事要録 

 

日時：令和７年５月１４日（水） 研究科委員会１２：５０～１３：３０ 

教員会議１３：３０～１５：０５ 

場所：後援募金記念棟 会議室１－３   

議題 

◆研究科委員会◆ 

［審議事項］ 

１．教務委員会 

（１）令和７年度９月修了の日程について       
資料１に基づき説明があった。質問等はなく、提案通り承認された。 

（２）令和７年度非常勤講師計画について          
資料２に基づき説明があった。質問等はなく、提案通り承認された。 

２．入試委員会 

（１）令和８年度大学院（博士前期課程・博士後期課程）学生募集要項について（日本語版・英語版） 

の説明があった。質問・意見等は２１日まで受付ける。質問等はなく、提案通り承認された。 

３．アドミッションセンター運営会議 
（１）大学院入試の公平性・公正性について                     
資料５に基づき、経緯と申合せ案について説明があった。意見交換の結果、一部を修正した申合せとす

ることが承認された。 

［報告事項］ 

１．教務委員会 

（１）学生の退学について                          

プロジェクター投影により、1名の退学の申し出について報告された。 

（２）令和７年度大学院研究課題等一覧について       
資料６について説明があった。あわせて指導教員は内容を確認してほしいとの依頼があった。 

 

◆教員会議◆ 

［審議事項］ 

１．学類長 

（１） 教員の採用について                          

プロジェクター投影に基づき、当該分野長より公募要領の説明があった。締切は８月２５日と設定し

た。質問等はなく、提案通り承認された。 

２．教務委員会 

（１） 令和７年度９月卒業の日程について       

資料１に基づき説明があった。質問等はなく、提案通り承認された。 

（２） 令和７年度非常勤講師計画について       

資料２に基づき説明があった。質問等はなく、提案通り承認された。 

３．財務・施設委員会 

（１） 令和７年度予算編成方針と予算配分案について     

資料７－１及び７－２について説明があった。全学から配分された経費を、理工学類のルールに従って

再配分した予算が提案された。質問等はなく、提案通り承認された。 

［報告事項］ 

１．教務委員会 

（１） 学生の休学について                          

プロジェクター投影により、２名の休学の申し出について報告された。 

（２） 転学類・転コースについて        



2 
 

資料８について、毎年この時期に掲示しているものであるとの説明があった。 

（３）第１３１回全学教務協議会について 

(報告事項) 

  ・卒業時ＤＰ評価集計結果について                      

資料９について、学類ごとの教員入力率について紹介があった。 

２．入試委員会 

（１） 令和８年度個別学力検査等の専門委員について      

資料はない。４月２８日に仮委嘱状を発出したので、担当予定の方は日程の確保をお願いしたい。加え

て、共通テストの監督者説明会が１２月１７日、予備日は１２月２４日となっている。こちらについても

日程の確保をお願いしたい。最後に、出題・調整委員に任命された場合は、今年度は受験に関する指導等

は行ってはいけないので注意願いたいとのアナウンスがあった。 

３．財務・施設委員会 

（１） 令和７年度スペースチャージ徴収額の確認について     

資料１０に基づき説明があった。 

４．学生生活委員会 

（１） 令和７年度東北地区大学体育大会の欠席科目の取扱いについて       

資料１１に基づき説明があり、欠席の申請書が提出された場合、教員は適切に対応してほしいとの要請

があった。 

５．基盤教育２０２７カリキュラムＷＧ 

６．（１）２０２７年以降の基盤教育カリキュラムについて                  

資料１２について説明があった。 

７．奨学寄附金等の受入について 

今回はなし 

［その他］（国際交流センター運営会議） 

１． 外国人留学生の履修指導及び在籍管理の徹底等について（依頼）          

資料１３の通り、文科省から通知があった。本学は適正校として選定されているが、留学生の指導や在

籍管理を徹底してほしいとの依頼があった。 

 

◆教育研究評議会◆ 

○第４３３回（４月２２日開催）報告 

【議題】 
（１）【報告】人文社会学群夜間主コースの廃止について                
資料１の通り、令和６年度末で廃止することになった。 

（２）【審議】学内諸規則等の制定について                      
資料２の通り、夜間主の廃止に伴い関連する規則等の廃止が審議・承認された。 

（３）【審議】学長選考・監察会議委員の選出について                 
資料３の通り、５名（各学類長）の選出が審議・承認された。 

（４）【審議】福島大学名誉教授の称号授与について                  
資料４の通り、７名の称号授与（本学類からは１名）が審議・承認された。 

（５）【報告】就業規則の一部改正について                      
資料５に基づき、改正箇所の説明があった。 

（６）【報告】教育研究費の使用に関するコンプライアンス教育等実施計画について    
資料６の通り、今年度は例年より早く実施する（５～７月）。理工学類は６月の教員会議にて実施する。 

（７）【審議】学類教員会議への意見聴取事項等について                
資料７の通り、ガバナンス見直しＷＴで整理したものが審議・承認された。 

（８）【審議】副学長の選考に係る意見聴取結果についての検討について         
資料８について、最初の提案通り学長が直接選考することが審議・承認された。 
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（９）【報告】令和８年度研究推進機構予算の研究費の配分方法の見直しについて     
資料９の通り、令和８年度より研究費の配分方法が見直され、いくつかの項目が改定される。 

（１０）【報告】「福島大学サイバーセキュリティ対策等基本計画」の策定について     
資料１０の通り、年度計画等が策定された。 

（１１）【報告】経営協議会学外委員について                     
資料１１の通り、学外委員１名が新たに任命された。 

（１２）【報告】福島国際研究教育機構とのクロスアポイントメント制度に関する 
        協定書の締結について（新規）                    
資料はなく、口頭で説明された。 

（１３）【報告】令和７年度科研費採択状況について                  
資料１３に基づき、採択状況の推移や学類ごとの状況について説明があった。 

（１４）【報告】プロジェクト研究所の新規設置について                
資料１４の通り、「発達支援研究所」が新たに設置された。 

（１５）【報告】静宜大学（台湾）との学術・学生交流協定の締結について        
資料１５の通り、締結内容が報告された。 

（１６）【報告】「地域教員希望枠を活用した教員養成大学・学部の機能強化事業」への申請について 
資料１６の通り、前年度不採択であった本事業について再申請した内容が報告された。 

（１７）その他情報共有等                             
なし 

 

◆運営会議◆ 

○第２０６回（書面開催４月１５日～１８日）報告（学類長） 

【議題】 

（１）【報告】令和６年度入試広報実績について                   

資料１の通り、様々な広報活動を実施したが、新たに入試オンライン説明会を行った。また、理工所属

教員１２名に模擬授業を行っていただいた。 

（２）【報告】令和７年度入学者選抜実施結果について                

資料２の通り、理工学類は定員２００名に対して入学者２０９名であった。定員増のため、実質倍率は

低めであった。 

（３）【報告】令和７年度オープンキャンパス開催日程について            

資料３の通り、今年度は７月２０日（日）が理工学類・食農学類の担当である。 

 

最後に学類長から、今後の教員会議日程について再度確認願いたいとのアナウンスがあった。 

 

以上 


